

Donner des ailes : remise des bourses AFDU Québec le 16 mars

Communiqué pour diffusion immédiate

Depuis 1990, l'Association des femmes diplômées des universités (AFDU Québec) poursuit sa mission de promouvoir les études supérieures pour les femmes. Cette année ne fait pas exception. Grâce à sa fondation, mais aussi grâce à la contribution de nombreux donateurs institutionnels et privés dont plusieurs parmi nos membres, 24 bourses ont été remises le 16 mars : c'est quatre de plus que l'an dernier. Cinq autres viendront plus tard en saison.

Pour en arriver à la palette de <u>lauréates 2022-2023</u>, le comité de sélection a dû argumenter fort, plusieurs excellents dossiers étant en compétition. Cette année, quatorze de nos récipiendaires ont choisi un parcours scientifique, dont sept dans l'une ou l'autre des disciplines du génie : génie électrique, génie civil, génie chimique, génie informatique. Elles investissent de plus en plus les domaines traditionnellement réservés aux hommes. Qui a dit que les femmes n'aimaient pas les sciences ? D'autres évoluent dans des domaines aussi variés que la musique, la communication, l'architecture, etc. Sept lauréates ont atteint le 3^e cycle et huit_le 2^e. Quatre autres étudient au baccalauréat et quatre sont de niveau collégial. Les candidatures pour la nouvelle bourse en environnement et développement durable, ont été tellement nombreuses qu'il faudrait certainement penser en ajouter une ou plusieurs du même type.

Nous sommes également très fières de nos lauréates autochtones dont cinq ont été honorées hier. Elles se sont montrées très motivées et déterminées à atteindre leurs objectifs. À en juger par les échanges de messages qu'elles se sont adressés en cours de cérémonie, elles semblent aussi très solidaires. Le Ministre responsable des relations avec les premières-Nations et les Inuits, lan Lafrenière qui était du nombre des participants, a tenu à les féliciter.

La remise des bourses se déroulait en virtuel et c'est dans le confort des foyers que chacun a pu y assister. Les invités ont pu faire connaissance avec une partie de cette impressionnante élite féminine de demain. Au cours de cette séance de la mi-mars, les lauréates ont décrit leur projet de recherche ou leur programme d'étude. Elles se sont produites devant une assemblée constituée de nos membres, des donatrices/donateurs et des doyennes/ doyens de leur faculté d'appartenance. Certains témoignages très émouvants ont été le fait d'étudiantes étrangères exprimant les embûches à surmonter, leur détermination à réussir et leur volonté de retourner dans leur société avec les

meilleurs outils d'intervention, difficultés et motivations semblables pour celles provenant de l'extérieur de la région. Bien que la formule en virtuel soit pratique, elle ne permet pas une rencontre chaleureuse et des échanges fructueux entre les lauréates et les donatrices et donateurs. L'Association se penchera sur cet aspect de la Remise des bourses.

Même si on nous a souvent témoigné que pour les lauréates la reconnaissance compte davantage que l'argent, et qu'elle donne des ailes, nous sommes tout de même fières de dire que cette année l'ensemble des bourses totalise 43 500 \$. De ce montant, près du quart est réservé à des postulantes autochtones. Nous sommes tout aussi fières de dire aussi que depuis 1990 c'est plus de 680 femmes qui ont bénéficié de notre aide.

La <u>cohorte des lauréates 2022-2023</u> est affichée sur le site Web de l'AFDU et sur notre page Facebook.

France Rémillard
Présidente,
AFDU Québec
afduquebec@gmail.com
fremillardlevis@gmail.com

Pour joindre: 418 956-6242 418 837-4262